



Forum für Rottweil | **D-78628 Rottweil**

Heide Friederichs
Stadträtin
Schillerstraße 19
78628 Rottweil

Reiner Hils
Stadtrat
Hofluckenstraße 46
78628 Rottweil

An
Herrn
Oberbürgermeister
Ralf Broß

Altes Rathaus
78628 Rottweil

Rottweil, 11.01.2016

Antrag zu TH 43 Sonstige Maßnahmen Radwege Pauschale 15.000,- €

Sehr geehrter Herr Broß,

im Rahmen der Haushaltsberatungen beantragt FFR im Rahmen der Radwege – Pauschale neue Fahrradständer und die Ergänzung von maroden bzw. kaputten Fahrradständern in der historischen Innenstadt.

Begründung :

FFR hatte im Sommer 2015 eine Fahrradtour durch die Innenstadt und auch außerhalb der historischen Kernstadt unternommen, um a) das Radwegekonzept zu überprüfen und um b) offensichtliche Mängel für Radbenutzer in der Stadt zu beheben.

Folgende Beobachtungen konnten festgestellt werden:

Das Radwegekonzept von Prof. Kölz ist noch nicht abgeschlossen; so fehlt eine Fortführung auf der Königsstraße in bzw. aus der Kernstadt. Dieses Defizit u.a. dürften im Rahmen der Bestandsaufnahme des Radwegekonzeptes aus 2015 zu überprüfen sein.

An entscheidenden Stellen fehlen in der historischen Innenstadt Fahrradständer oder sie sind so kaputt, dass sie durch neue ersetzt werden müssen. Letzteres gilt für die Ständer bei Drogeriemarkt Müller (Engelgasse) Neue Ständer beantragen wir oberhalb des Schwarzen Tores , an der Predigerkirche und vor dem Zimmertheater / Stadtbücherei. Die Ausführung könnte wie in der Hochbrücktorstraße gestaltet sein(neue Anbringung nach Sanierung Rottweil Stadtmitte). An allen drei Standorten ist ein Defizit zu beobachten. (Räder werden an die Hauswände abgestellt; die Frequenz von Fahrradfahrenden ist hier als hoch zu bezeichnen.

Leider ist der abschließbare Fahrradabstellplatz hinter dem Kriegsdamm eine Fehlplanung , die Lage ist für Radfahrer nicht praktikierbar , so sind die Kästen zweckentfremdet.

Da der überregionale Neckartalradweg durch Rottweil führt und die Stadt auf Touristen setzt , aber auch ihre Bürger auf eine fahrradfreundliche Stadt angewiesen sind, sollte hier dringend Abhilfe geschaffen werden. Als sehr sinnvoll erwies sich die Wiederbelebung der vor Jahren bestehenden Arbeitsgruppe für Radwege in der Innenstadt (Mitglieder der Bauverwaltung , des ADFC und Bürgern).

Mit freundlichen Grüßen,

Heide Friederichs, Reiner Hils